

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, ascensor
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 35

MURCIA 4 DE JUNIO DE 1898

EL GOBERNADOR

El diario madrileño «El Globo», que como es sabido dirige el distinguido periodista y diputado á Cortes don José Francos Rodríguez, desmiente terminantemente que este vaya á ser nombrado, como se había dicho, gobernador civil de Murcia.

Antes de esta rectificación de «El Globo», era sabido que el gobernador actual Sr. Settler no sería al fin trasladado como se venía afirmando, continuando al frente de esta provincia.

Mucho celebramos que esta digna autoridad siga en el desempeño de su cargo, pues difícilmente le sustituiría otro que reuniese las dotes de mando, agnadas á las bellas cualidades personales, que todos reconocen en el señor Settler.

No es posible encontrar la perfección en ninguno de estos gobernadores, que deben su destino á la política y que no pueden en absoluto prescindir de ella, por excelentes que sean sus deseos, y por inmejorables que sean sus propósitos.

Pero dentro de lo que cabe esperar de los gobernadores, en el actual funcionamiento de la máquina política y administrativa, el Sr. Settler es indudablemente de los mejores; y si se le compara con otros que aquí hemos padecido, especialmente en la época conservadora, el Sr. Settler es un gobernador óptimo.

Sabe mantener los prestigios de su cargo y la respetabilidad de quien representa el principio de autoridad, sin incurrir en esos exabruptos con que otros, creyendo quizás enaltecerle, ponen éste en ridículo; atiende á la administración provincial, procurando que los ayuntamientos ingresen por contingente, y atiende también á que sean debidamente satisfechas las atenciones de la instrucción pública.

Tendrá el Sr. Settler sus defectos, como lo tiene todo lo humano; no será el tipo del gobernador «modelo», tal como nosotros lo concebimos en la mente, sin lograr verlo traducido en la realidad; pero lo repetimos, dentro de lo corriente y usual hay motivos para que nos satisfaga y le elogiamos.

Aparte de esto, su cariño á Murcia le identifica con las necesidades y aspiraciones de nuestra ciudad: las largas temporadas que, como gobernador ha residido entre nosotros, unido á su carácter franco y leal, ha creado entre él y los murcianos, amigos ó adversarios políticos suyos, lazos de mutuas simpatías y mutuo afecto.

Nos congratulamos por tanto, de que el Sr. Settler continúe entre nosotros, y le deseamos un pronto y total restablecimiento de la enfermedad que le retiene en Lorquí, alejado del desempeño de su cargo.

La patria de Daza

«La Voz de Yecla» contesta en un artículo titulado «Rápida», «Para el Sr. Hermosa en Alhama», á la carta que este señor nos escribió y de la que nosotros dimos una noticia, en la que hacía constar que Daza era nacido en Alhama y que allí había vivido hasta los 21 años de edad.

«La Voz de Yecla», en su artículo de contestación al Sr. Hermosa, artículo que en algunos párrafos parece un informe jurídico, no niega el que Daza haya nacido en Alhama, ni que allí estuviera hasta la edad de 21 años; pero si quiere que se le reconozca á Yecla el derecho de llamar hijo suyo al ilustre inventor, porque en esta última población ha vivido 24 años, allí se ha casado, tiene sus afecciones, sus intereses y ha padecido y gozado con las desgracias y con las glorias de Yecla.

Dice el articulista: «Cree, pues, el Sr. Hermosa, que el Sr. Daza con todas estas circunstancias y además con la legal que nos dá la «posesión» continuada de más de 20 años les corresponde?»

«No, no y no; estamos dispuestos á demostrarlo ante donde los alhameños quieran.»

«Lo más que podría, á juicio del ar-

ticulista concedérsele á los de Alhama sería un derecho parroquial fundado en la prueba de la partida de bautismo; pero que á los de Yecla les pertenece la posesión legal.

Nosotros, completamente agenos á esta cuestión de cual sea la patria de Daza, creemos que Yecla y Alhama pueden y deben darse por muy honradas con que en la una haya nacido Daza, y en la otra haya vivido la mayor parte de su vida, y que si no de nacimiento sea yeclano de corazón.

Estas cuestiones no deben llevarse más allá de donde ha llegado esta de que hoy damos cuenta, pues ambos contendientes tienen razón para hacer sus afirmaciones, muy pertinentes y afinadas todas; pero quien asegura que la cuestión no ha de traspasar los límites de una discusión razonada y justa?

Esperen ambas poblaciones á que Daza salga adelante con su invento y sea una gloria legítima de España, y olvidando esa rivalidad de localidades honrosa y festinosa como el ilustre inventor se merece; que él recibirá agradecido las manifestaciones de la tierra que le vio nacer y las de la que lo escogió en su seno.

CASTELAR

Un redactor de «La Correspondencia de Alicante» ha visitado en Sax al Sr. Castelar, con quien habló del artículo suyo que ha sido denunciado.

El Sr. Castelar dijo que escribió dicho artículo á primeros de Abril, cuando aun no atravesábamos las excepcionales circunstancias actuales.

Un periódico de Madrid lo tradujo, y le consultó acerca de su publicación, contestándole que no debiera hacerlo. Ahora lo ha publicado sin su consentimiento. «El Nacional»

Dijo que en el artículo no ataca á la Reina, y añadió que atacar á los cortesanos era permitido en tiempo de Felipe II, recitando á este propósito versos de Rioja y una página de Boscan.

Insistió en que su artículo no contiene palabra alguna ofensiva para la Reina, salvada en dicho escrito de toda responsabilidad.

Respecto á si es autor del mencionado trabajo, no lo niega.

Esperará á que el Congreso haga lo que quiera, pues no piensa defenderse.

Dijo que la traducción hecha por «El Nacional» era muy buena, extrañándole muchísimo que el Senado proteste, pues cada Cámara tiene su jurisdicción, y el artículo está actualmente sometido á los tribunales ordinarios.

Ha escrito el Sr. Castelar una carta de seis pliegos dirigida al director de «El Nacional».

Negóse el eminente tribuno á hablar de política, manifestando solamente que sigue con grandísimo interés la marcha de la guerra.

La salud del Sr. Castelar es inmejorable, habiendo desaparecido la inflamación que tenía en la mano derecha, por lo cual escribe perfectamente.

En la actualidad continúa sus trabajos literarios, continuando la «Historia del siglo XIX», de la cual ha corregido hoy sesenta galeradas.

Además ha escrito un artículo que se publicará en «La Ilustración Española y Americana» tratando de la cuestión suscitada por el discurso del ministro de Colonias inglés Mister Chamberlain.

También ha enviado artículos á los periódicos «El Porvenir», de Sevilla, «La Publicidad», de Barcelona y «La España Moderna».

Comentando lo mucho que el insigne orador escribe, contestó que tan sólo vive del producto de sus trabajos literarios.

También recordó que su primer artículo lo escribió en Sax cuando apenas contaba siete años de edad.

La vida que hace en este pueblo el Sr. Castelar es la siguiente: levántase á las siete de la mañana para trabajar en su despacho hasta las doce. Después de comer lee la prensa extranjera, dedicándose luego á pasear por los alrededores.

Se muestra complacido á los agasajos de que es objeto por parte de sus amigos.

No piensa regresar á Madrid hasta el mes de Noviembre, pues proyecta

visitar todos los pueblos de las cercanías.

Probablemente permanecerá en Sax hasta fines de Agosto.

EL CAÑÓN Y LA CORAZA

La revista técnica «Madrid Científico» publica un interesante trabajo descriptivo de la lucha entre el cañón moderno y la coraza.

Entre otras cosas dice:

«Si hasta hoy las granadas de acero con carga de melinita no tienen fuerza de penetración suficiente para perforar los blindajes corrientes, tiénesse por seguro que muy en breve la temida perforación será un hecho, y es para los técnicos indudable que la granada de acero explosiva, estallando dentro del buque, causará incomparablemente mas estragos en los órganos vitales del mismo que el proyectil de grueso calibre, que solo obra por la fuerza de la perforación.

Si hoy todavía el blindaje de diez centímetros es eficaz contra la granada de melinita, se espera fundadamente que muy pronto no lo sea.

En la imposibilidad, pues, de adoptar extensas corazas por no resistir tan enorme peso los desplazamientos actuales, se propende á reducir las superficies vulnerables.

El peso del blindaje de nuestros acorazados absorbe ya hoy el tercio de desplazamiento total del buque, y con los desplazamientos corrientes en los actuales acorazados, 10 ó 12.000 toneladas, sólo es dable proteger una cintura, que rodea al buque por la línea de flotación, la cubierta y las torres.

No es pues de extrañar que los ingleses entren ya hoy francamente en la vía de los grandes desplazamientos de 15 á 16 y hasta 20.000 toneladas, máxime cuando con esos inmensos desplazamientos cabe aumentar la potencia á las máquinas y la capacidad de las carboneras, obteniendo radios de acción considerables.

En la lucha entre el cañón y la coraza, hoy mas encarnizada que nunca, se ignora quién triunfará, bien que todo induzca á creer que el cañón saldrá en definitiva vencedor. La potencia de los cañones modernos es verdaderamente prodigiosa. Los cañones de 30,5 centímetros que construye Mr. Schneider en el Creusot lanzan por 20 grados de elevación proyectiles de 408 kilogramos á 17 kilómetros. En tiro normal y sobre planchas de hierro, la penetración de la granada perforante del Krupp de 30 centímetros es, aproximadamente:

A 3.000 metros, 52 centímetros.
A 4.000 id., 48 id.
A 9.000 id., 36 id.

Cierto que estas cifras son resultado de experiencias de polígono, y que en los blindajes de los buques las circunstancias varían profundamente.

En primer término, el tiro nunca es normal á causa de los movimientos del barco, de la curvatura de la coraza, del ángulo de caída del proyectil, etcétera, y una ligerísima desviación de la normal, amengua considerablemente el rendimiento del tiro, hasta el punto de que si en tiro normal la perforación es como 6, con una ligerísima incidencia de 8 grados, la perforación es como 4, y si la incidencia es de 16 grados, baja la perforación á 2°, 5. De 30 á 40 grados con la normal el proyectil se rompe, y de 14 grados en adelante rebota.

Tal fué el resultado de experiencias realizadas en Portsmouth con planchas Cammell, sobre las que se dispararon proyectiles de acero cromado Holtzer.

Si además de las pérdidas debidas á la incidencia se tiene en cuenta la naturaleza del metal de la coraza, que no es hierro en los acorazados, sino acero de resistencia excepcional, la fuerza de perforación queda grandemente amonada, hasta el punto de que el proyectil del cañón Krupp, del calibre 30, que en tiro normal y en hierro penetra 60 centímetros, con una ligera incidencia y sobre planchas de acero Harvey, sólo penetra 12 ó 14 centímetros.

Aunque en esta lucha parece triunfar hasta ahora la coraza, con los cañones de barras longitudinales envueltas en tubo de acero, se han llegado á pro-

ducir velocidades iniciales de más de 900 metros por segundo, aumentándose la fuerza perforante de los proyectiles, hasta el punto de que con el de 15 centímetros se ha atravesado una placa de 20, y además un tablón de 30 colocado detrás, sobre todo si se revisita la punta del proyectil con una placa de acero blando que obra como lubricante.

Además se ha adelantado mucho en la rapidéz del tiro, llegándose á construir cañones de tiro rápido hasta de 24 centímetros.

En las pruebas del acorazado francés «Massena», recientemente practicadas, éste, prescindiendo de los cañones de calibre inferior á 10 centímetros, llegó á lanzar en un minuto 5.000 kilogramos de acero, es decir, doble de lo que pueden arrojar todos los barcos del comodoro Dewey.»

RELAMPAGOS

I

En la tierra y en el cielo todo vive en lucha eterna; lucha la luz con la sombra, con el misterio la ciencia, la religión con la duda, el alma con la materia, la ilusión con el engaño y la razón con la fuerza.

Todo es lucha, vida mia, todo es lucha en la existencia; ¿cómo pues he de extrañar que, sin darme de ello cuenta, á mi corazón tus ojos le hagan tan continua guerra?

II

El dolor es el amigo más leal que tiene el hombre; desde la cuna al sepulcro no toméis que lo abandone!

III

Cuando corro anhelante tras una dicha, la realidad me dice con voz sombría: —Aunque la ves hermosa, no la persigas; ¡no corras insensato, tras la mentira!

IV

El amor y el dolor van en el mundo tan unidos, que alma que nunca ha llorado es porque nunca ha querido.

V

Algunos al corazón suelen abismo llamar, porque su modo de ser no se comprende jamás. Y en verdad que es un abismo de lo más original; no le llenan cien placeres ¡y un dolor le hace estallar!

VI

Aunque la razón indago jamás la razón encuentro ¡de por qué Dios no me hace tan feliz como yo quiero!

J. TOLOSA HERNANDEZ

Sección Religiosa

Mes de Junio

Consagrado al Sagrado Corazón de Jesús

El toque de alba por la mañana á las 4 y el de oraciones por la tarde á las 8 menos cuarto.

Santos para mañana

San Bonifacio, obispo y mártir — Con razón se llama á este Santo el apóstol de Alemania puesto que á él se debe casi en absoluto el exterminio del paganismo en aquellas comarcas. Llegó de nacimiento, vino al mundo el santo, por los años de 680 en el pequeño pueblo de Kirtón del Condado de Devonshire.

Educado por sus padres que eran muy piadosos en el santo temor de Dios, mostró desde muy niño gran inclinación por la vida religiosa.

Winfrido, pues este es el nombre que recibió en la pila del bautismo, después de oír predicar á unos Misioneros que fueron á Kirtón, pidió permiso á sus padres para retirarse á un Monasterio.

Negóse el padre á tal petición por la corta edad de Winfrido, pero habiendo enfermado gravemente aquél,

achacó la enfermedad á castigo del cielo por la negativa dada á su hijo y le otorgó el permiso que solicitaba, ingresando el santo en el Monasterio de Lancaster, edificando al abad y religiosos, por su ejemplar devoción y lo bien que cumplía las estrechas órdenes de la regla, apesar de contar solo diez ó doce años de edad.

Estudió con gran aprovechamiento en el convento de Nussella, donde tomó el hábito, y donde por su gran ciencia y sabiduría explicó á los monjes Gramática, Retórica y Poética, Historia, Filosofía y Sagrada Escritura en los sentidos literal, moral y místico.

Poco tiempo después fué elevado al sagrado Presbiterado, dedicándose á la predicación y llevando la doctrina de Cristo, á las comarcas alemanas donde solo el paganismo imperaba y el cual logró extirpar.

El Papa, noticioso de la fama que por sus virtudes y predicaciones se había conquistado el Santo, le mandó llamar á Roma, y le consagró Obispo, el día de San Andrés del año 723, mudándole el nombre de Winfrido por el de Bonifacio.

Más tarde, el Papa Zacarías le obligó á aceptar la silla Episcopal de Maguncia, erigiéndola en Metropolitana.

Después de dar las disposiciones necesarias para el buen gobierno de su arzobispado, partió hacia las costas de Frisia, acompañado de San Eoban, Obispo de Utrek, de tres presbiteros, de tres diáconos y de cuatro monjes, para evangelizar aquellos parages, en los que recibió juntamente con sus acompañantes, la corona del martirio, en los llanos de Dokum, el día 5 de Junio del año 754, á los 75 años de edad.

Yace su cuerpo en la ciudad de Fulda, donde fueron trasladadas sus reliquias por el Obispo San Luto.

Consérvanse en la actualidad tres libros del Santo: uno contiene los Cánones del Nuevo Testamento, otro que se cree escrito por el mismo Santo, es un libro de los Evangelios, y otro teñido con la sangre del mártir, es la carta de San León á Teodoro, Obispo de Frejus con algunas otras obras de los Santos Padres.

Además: San Doroteo pbro. mr., Heróles 362.—San Sancho mr., francés, 851.—El Beato Fernando, infante de Portugal, 1853

El oficio y misa, de la Santísima Trinidad, con rito doble de segunda clase, color blanco y conmemoración de la Dominica y de San Bonifacio.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8, después de Tercia, procesión claustral con copas y reliquias, Misa con renovación de formas, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4.
En Santo Domingo.—Continua la novena al Santísimo Sacramento.

En el Carmen.—Por la tarde á las 5, novenario á la titular; predicará D. Tomás Pagán Sanchez

En S. Juan.—Función solemne á la Santísima Trinidad.

En Santa Catalina.—Por la mañana á las 7 novena á San Antonio.

Ejercicios del Corazón de Jesús

En Santa Eulalia.—Por la mañana á las 7.

En Santa Catalina.—Por la noche al toque de oraciones.

En San Nicolás.—Por la mañana á las 7 después de misa.

En San Antón.—Por la mañana á las 7 y al toque de oraciones.

En Isabelas.—Por la mañana á las 6 y media.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con Manifiesto.

En San Pedro.—Por la mañana á las 7 con Manifiesto.

En Santo Domingo.—Por la mañana á las 7 y media.

Vela y Alumbrado

Estará mañana en San Juan. Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6 y media.

Orador

En el solemne novenario que en la iglesia parroquial del Carmen se viene celebrando á su Titular, predicará mañana tarde á las 5 el presbítero Don Tomás Pagan Sanchez, sobre el tema, «Culto profético de la Santísima Virgen en el Monte Carmelo»

NOTICIAS

Orador sagrado.

En la función que mañana se ce

